

HAMBRE

(Escriben Los de Abajo)

4 páginas \$ 1.-

Órgano oficial de la U.O.P., Unión de Organismos y los Comités de Combate a la Inflación y la especulación

Año I

MEXICO, Domingo 14 de Octubre de 1951.—

Nº 1

La tuberculosis en Illapel



Dr. Da. Humberto Elorza C.

La tuberculosis o peste blanca, llamada también por nuestro pueblo calentura y de alientos en particular por el aspejito, es y ha sido la más pesada y temible de las enfermedades y de ella ha sido y es víctima gran parte de los habitantes de Illapel. Su origen funda-



Dr. Da. Enrique Torres S.

mental está en la miseria, desnutrición, viviendas insalubres y las malas costumbres. La feliz campaña,

que ha iniciado el Dr. Sanitario Da. Humberto Elorza, con la haca poco inventada vacuna, que inmuniza de este mal a la persona que se la coloca, es de gran beneficio colectivo. Dicha campaña, en la que colabora el Dr. Da. Enrique Torres, en el Seguro Obrero como en el Hospital, en su carácter de Jefe de estos Servicios, indica la plausible acción sincronizada de esta campaña. Y, a este respecto, el Dr. Da. Elorza, manifiesta por el Diario Revista Hambre, que está a disposición de los Sindicatos.—Gracias

Para completar la campaña antituberculosa se necesita liquidar la especulación, eliminar el hambre y PORLACIONES OBRERAS BIENIZADAS.— Que S. E. Excmo. señor González Videla, recuerde alguna vez, que no sólo Serena es de la Provincia de Coquimbo, sino que también lo es ILLAPEL.

Historia gatuna del mes de Agosto

Fue en los días de Agosto, cuando aquéllos que han pasado todo el año, se reúnen en una bolsa de gatos para deliberar en su secreto lenguaje y comer caritas resaca. Fue en ese momento cuando los consumidores illapelinos que honestamente le expresaban por medio de la radio revista «HAMBRE», para tratar de conseguir la detención en la vertiginosa carrera especulativa que estaba agitando a los hogares de escasos recursos.

Se juntaron todos los gatos mojados por sus propias lágrimas de rabia y de dolor en un propio tejado de vidrio y le preguntaron a su gato mayor:

—¿No te hegas el cacho! de la familia felina de menor

estatura te hicimos una pella para que llegases a ser gato mayor y de esa manera, nosotros podríamos tener un mes de Agosto que por lo menos durara un año y medio con posibilidades de ser tres. Y ahora tú nos has echado al abandono.

En coro muy desafiado respondieron todos: «Tú, Gato Mayor! ¡Nos has dejado p'ral idem! Si no liquidamos la revista «HAMBRE», apretaremos el gatillo y terminaremos con una de nuestras siete vidas!»

—Tú, Gato Negro Mayor que dices que robase; no porque seas durmiente sino porque crees así ammorar tu gatuna ignorancia, ¡por qué no haces callar esa voz y terminas de una vez con el Hambre que es tan

mal consejo!»

Nau, nau, nau, dijo aquél (en lengua de gato significa: con forma y martillo), y espetó: «¡Se acabó el Hambre!» (La revista Hambre, se entiende).

Y los gatos armaron una algarabía tan grande que luego empezaron a arrojarse entre ellos. Si no creen, preguntente a don Pedro Miserioso.

¿Por dónde se mejorarán estos gatos ahora que «HAMBRE» aparece escrita en papel y no en el aire?

¿Serán?

El Comando Contra las Alzas y la Especulación no se parará en pediles de la cola del gato para denunciar públicamente a aquellos que hacen ganancias ilícitas y defenderá a los comerciantes honrados.

VICENTE NARANJO PARBA

Hambre órgano oficial de la Central Unida de Trabajadores y los Comandos contra las alzas y la especulación.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario:Central Unida de Trabajadores (Chile)

FECHA DE PUBLICACIÓN

1951

FORMATO

Diario

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hambre órgano oficial de la Central Unida de Trabajadores y los Comandos contra las alzas y la especulación. Graneros : La Central, 1951-1952 (Illapel : Impr. Reflector). 4 nos. : il. ; 30 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile